



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 30 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, Milenio, El Financiero, Crónica, Publimetro, El Universal, La Razón, El Economista, El Heraldo de México, Ovaciones, La Prensa, Reforma, 24 Horas.

Se compraron ya 21 de los 25 fármacos anticáncer: AMLO/La Jornada

Pese a que el proceso de adquisición es extremadamente complicado, el gobierno federal ha logrado comprar 21 de los 25 medicamentos oncológicos, aseguró el presidente López Obrador. “Ya estamos consiguiendo todas las medicinas. Hay medicamentos oncológicos que son mucho, mucho, mucho muy difícil de conseguir... Hasta ayer nos faltaban cuatro, dos los van a hacer de manera especial para nosotros en Japón. Y todos los días estamos viendo esto”. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, sostuvo en entrevista posterior que su declaración emitida durante un programa de televisión fue distorsionada.

Garantiza el abasto de medicamentos oncológicos/Excélsior

Una vez más el presidente López Obrador se comprometió a que la semana próxima informará el estado que guarda el abasto de medicamentos oncológicos en el país. Durante la conferencia, el Jefe del Ejecutivo señaló que “para no dar ningún pretexto a los malquerientes y adversarios de los medios de comunicación”, se explicará en qué momento se encuentra la compra consolidada de los fármacos. Admitió que sigue siendo muy difícil adquirir las medicinas, pero que “están a punto de lograrlo”. “Yo creo que la semana próxima ya vamos a poder tener un informe general de todo, porque el gobierno en su conjunto, la Secretaría de Hacienda, la Secretaría de Salud, desde luego, todos estamos trabajando para eso y se va a lograr. Nos ha llevado tiempo porque era un asunto muy complejo y además de muchos intereses”.

AMLO: sí hay desabasto de 4 medicamentos oncológicos/Milenio

El presidente López Obrador reconoció que su gobierno no ha podido comprar hasta ahora cuatro medicamentos contra el cáncer infantil. Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que fueron distorsionadas sus declaraciones en las que señaló que existe casi “golpismo” en las manifestaciones de padres de familia que exigen medicinas para sus hijos enfermos de cáncer.

AMLO: si uso legal de marihuana no ayuda, enviaría una iniciativa/El Financiero, Crónica, Publimetro, Excélsior

La Cofepris se alistarán para otorgar los permisos individuales para el uso de la marihuana, pero el Gobierno Federal estará atento a cómo funciona la despenalización del uso lúdico, advirtió el presidente López Obrador, luego de que la SCJN invalidó varios artículos de la Ley General de Salud.

AMLO admite rebrote, pero con menor letalidad/La Jornada, El Financiero

El presidente López Obrador expresó que aun frente a “rebrotos, no alarmantes” de covid en algunas entidades, hay reducción de fallecimientos en el país, situación que “nos llena de satisfacción”. Esta menor letalidad se explica por el avance en la vacunación, las experiencias en tratamientos frente al coronavirus y la hospitalización de gente joven, El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ratificó la información publicada por La Jornada de que sólo 67 casos, de mil personas fallecidas por covid ya vacunadas, habrían tenido el esquema completo y los días necesarios para generar anticuerpos.

La mañanera: anuncios, rifas, poesías, regaños.../Milenio

El próximo primero de julio el triunfo de López Obrador en las urnas cumple tres años. Todo puede pasar: atiende peticiones, anuncia rifas, lee poesía, muestra estampitas... el show de la conferencia matutina. La estrella de las mañaneras en este 2021 es el Ejército: el secretario de Defensa, Luis Crescencio Sandoval, encabeza la lista de apariciones en el Salón Tesorería. Detrás del Ejército está el secretario de Salud, Jorge Alcocer, quien ha asistido a las conferencias matutinas tanto para reportar los avances en el plan nacional de vacunación como para acompañar la exposición de datos sobre la situación actual de la pandemia. Y aunque sus intervenciones son cortas, es la cabeza en los temas del sector. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y vocero para la pandemia, se ubica en cuarto lugar y si bien está detrás de su jefe, es él quien expone a detalle todo lo relacionado al covid.

Secretaría de SALUD reporta 232 mil 803 muertes por coronavirus/El Universal

La Secretaría de Salud informó que México contabiliza 232 mil 803 defunciones por covid, un incremento de 195 con respecto al día anterior, así como 5 mil 711 nuevos contagios, para un acumulado de 2 millones 513 mil 164. Al presentar el informe técnico sobre coronavirus en México, la dependencia que encabeza Jorge Alcocer Varela señaló que la epidemia activa se conforma por aproximadamente 35 mil 288 personas que contrajeron el virus en los últimos 14 días y aún pueden transmitirlo; destacó que, a la fecha, se han recuperado 1 millón 997 mil 381 mexicanos.

Repunta 12% contagios de Covid-19/La Razón, El Economista

Al iniciar la semana epidemiológica 26, los contagios nuevos por covid reportan un incremento de 12%; sin embargo, el índice es menor a lo observado en el mismo periodo del año pasado, cuando se elevó considerablemente la epidemia, aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Durante el "Pulso de la Salud" en la conferencia mañanera, el funcionario estimó que a ese ritmo concluirá la semana con un alza de entre 15 y 18% en los contagios en México.

Prevén aumento de 18% en casos, pero baja letalidad/Ovaciones

Aunque descartan por el momento una tercera ola de covid, las autoridades mexicanas advierten de un aumento de los contagios, pero resaltan la disminución "sustancial" de la mortalidad, mientras el país suma 44,3 millones de vacunas aplicadas. "Sin dejar de ver que la epidemia tiene estos momentos de descenso y aumento, la consecuencia que tiene sobre la enfermedad grave y sobre la mortalidad ya no es la misma que la que tuvimos en 2020", señaló en una rueda de prensa este martes Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Preocupan contagios/El Heraldo de México, Ovaciones

En las principales zonas turísticas de México hay incrementos de contagios de covid y enfermedades respiratorias, lo que genera preocupación al IMSS. Mauricio Hernández Ávila, director de prestaciones económicas y sociales del instituto, expuso en conferencia de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo, que en las últimas 10 semanas han incrementado los casos en Quintana Roo y Yucatán. "El nivel que vemos ya es similar al primer pico de verano del año pasado y esta regularidad se ve también por influenza. Eso nos preocupa porque debemos interrumpir esta cadena de contagios", dijo en la conferencia relacionada a las perspectivas de las vacaciones de verano 2021.

Hay 773 reportes de falta de medicinas/Excélsior

En el primer cuatrimestre de este año el colectivo Cero Desabasto recabó 773 reportes de la falta de alguna medicina o suministro médico en instituciones públicas del sector salud de todo el país. La Ciudad de México ocupa el primer lugar de la lista con 31% del total de casos reportados, seguido el estado de Jalisco con 10% de registros, el Estado de México y Chihuahua con el 9%. El colectivo, integrado por 61 organizaciones, detalla que el IMSS se mantiene a la cabeza con el mayor número de reportes en el cuatrimestre (43%), en parte, por ser la institución que otorga más atenciones al año en el país. Le sigue el ISSSTE, con 28%; 21% de reportes en unidades de Insabi y el 10% restante lo aglomeran los servicios estatales de salud, los Hospitales de Alta Especialidad e Institutos Nacionales de Salud y otros subsistemas federales.

Notable alza de contagios entre jóvenes de 25 a 29 años/La Jornada

El aumento de la afectación del covid en personas jóvenes es evidente en zonas turísticas del país. Entre marzo y junio de 2020, en comparación con los mismos meses de 2021, se registró un mayor contagio del coronavirus para todos los grupos de edad, pero hay más enfermos de 25 a 29 años en este año. Mientras, en 2020 los más afectados tenían más de 35 años, señala información de la Secretaría de Salud.

Vacunación dispar en la República Mexicana/La Prensa

A diferencia de Baja California, que ya registra el 79% de su población mayor de edad inmunizada, hay entidades como Chiapas que apenas tienen un 16%, mientras que el resto de los estados se ubican entre un 25 y un 35%, en promedio. Incluso la CDMX, que es la entidad de mayor riesgo por su densidad poblacional, se ubica apenas en 52%.

Reportan en Cofepris irregularidades de Pisa/Reforma

En mayo de 2019, la Cofepris realizó una visita de verificación a Laboratorios Pisa, “empresa monopólica del mercado de medicamentos oncológicos”, también responsable del servicio de preparación de mezclas estériles oncológicas, ante una denuncia después de que tres niños que recibieron quimioterapias en el Hospital del Niño Poblano, presentaron reacciones adversas serias, que concluyeron en la muerte de uno de ellos.

Se esperan esta semana 2.4 millones de vacunas de SinoVac, Sputnik y Pfizer/La Jornada

La mañana de ayer arribó a la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México un nuevo cargamento con 291 mil 330 vacunas envasadas contra la covid de la farmacéutica Pfizer/BioNTech, en el vuelo CVGMEX 952, procedente de Cincinnati, Estados Unidos. Con estos biológicos, la cifra de envíos de estos laboratorios asciende a 20 millones 779 mil 395 dosis, que corresponden a 40% del total nacional que ha llegado a México. Pedro Zenteno Santaella, director general de Birmex, dijo que hoy llegan tres vuelos con vacunas de SinoVac, Sputnik V y Pfizer-BioN Tech, con un total de “un millón 935 mil”.

Crece detección de contagios/El Universal

En una semana, la Ciudad de México tuvo un incremento de 2 mil 956 casos activos de covid, es decir, aquellas personas que han presentado síntomas en los últimos 14 días y tienen el potencial de contagiar. En ese sentido, la positividad en las pruebas va al alza, ya que pasó de 13% a 17%. De acuerdo con datos del Gobierno capitalino, el pasado 21 de junio se registraron 7 mil 185 casos activos de covid, pero esta cifra subió a 10 mil 141 este martes 29 de junio, es decir, tuvo un incremento de 2 mil 956.

Terminan hoy pruebas Covid en plazas/24 Horas

Pese a que la Ciudad de México ha presentado de forma constante ligeros incrementos de casos positivos de covid, en las plazas comerciales de la urbe se dejarán de practicar pruebas gratuitas para detectar el virus, siendo este miércoles el último día para acudir a estos puntos. Sin embargo, todavía estarán en funcionamiento decenas de quioscos, macroquioscos y Centros de Salud para quienes necesiten realizar una prueba rápida o PCR de forma gratuita.

Por Covid, en alerta tres municipios más de BCS/24 Horas

Los municipios de Comondú, Loreto y Mulegé, Baja California Sur, retrocedieron al nivel 4 del Sistema Estatal de Alertas Sanitarias, ante el aumento en el índice de contagios por covid, informó el Comité Estatal de Seguridad en Salud. El gobernador de la entidad, Carlos Mendoza Davis, indicó que “no es una decisión fácil, hay signos de optimismo en Los Cabos y La Paz y también de mayor preocupación por el resto de los municipios donde se han incrementado los casos”. El mandatario estatal dijo que es momento de reforzar la lucha contra la pandemia con responsabilidad, para ello se debe evitar al máximo la movilidad y no descuidar las medidas de prevención.

Variante Delta del Covid-19 se propaga en Europa/El Universal

La mayor amenaza en el problema de la pandemia de covid tiene un nombre: Delta. Esta variante, que la OMS estima se convertirá en la dominante en el mundo, causa estragos en Europa. Rusia y Reino Unido dan cuenta de ello. En una semana, la cifra de casos se ha disparado 25% en el primer país y 70% en el segundo. La capacidad de contagio de Delta preocupa a especialistas, que ven cómo incluso en Israel, con una vacunación muy avanzada, regresan medidas como el uso de cubrebocas ante el nivel de contagios.

Amenaza la variante delta avances en la vacunación mundial/La Jornada

La variante delta dispara las muertes en Rusia y los contagios en Europa. Podría durar años la protección que proporcionan las vacunas de Moderna y Pfizer: Nature. La campaña de vacunación contra la covid se acelera, con más de 3 mil millones de dosis administradas en todo el mundo, pero se ve amenazada por la contagiosa variante delta, que causó un récord de muertes en Rusia, más transmisiones en Europa y el confinamiento de 10 millones de australianos.

Variante Delta ensombrece la recuperación del turismo/El Economista

La llegada de la nueva cepa Delta del covid, que generó el cierre de fronteras y nuevos contagios, golpeó ya al precio de las acciones de empresas del sector turístico. Las compañías del segmento de servicios turísticos vieron afectado el precio de sus acciones por el temor a que se cierren las economías otra vez. Desde el 15 de junio, cuando la OMS declaró a la variante Delta como preocupante, las acciones de las aerolíneas Air France y Lufthansa han sido las más afectadas, al caer 9.23 y 8.71%, respectivamente en París y Fráncfort. Desde su precio máximo (alcanzado el 3 de marzo) se desplomaron 30.70 y 27.19%, en ese orden.

Adriana Sarur en La Encerrona/El Herald de México

Se trata de una preocupación genuina que data desde el imperio mexica y que llega hasta nuestros días como un derecho universal. Aquel que tenga salud tiene esperanza; y aquel con esperanza lo tiene todo. Proverbio árabe EE remontarnos hasta el imperio mexica, pues está documentado que desde la época prehispánica existían personas dedicadas al cuidado de la salud y de la orfandad de manera institucionalizada. En nuestros días, el sistema de salud se ha complejizado, pues mantenemos un entramado híbrido, la parte pública contenida en la Secretaría de Salud con 13 instituciones nacionales (Cancerología, Cardiología, Nutrición, Enfermedades Respiratorias, Geriátrica, Neurología, Medicina Genómica, Pediatría, Perinatología, Psiquiatría, Rehabilitación, Instituto Nacional de Salud Pública y Hospital Infantil).